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Durante o CMGO foram apresentadas inovações tecnológicas, campanhas de valorização
profissional, estudos avançados sobre saúde feminina, além de discussões sobre desafios diários e
avanços na medicina reprodutiva e pré-natal. 

O evento promoveu a troca de experiências e conhecimentos entre profissionais, reforçando o
compromisso com a excelência no cuidado à saúde da mulher.

Na abertura, a médica e presidente da SOGIMIG, Inessa Beraldo, comentou a importância de se
discutir os desafios do dia a dia, tema dessa edição do CMGO: “O Congresso foi uma oportunidade
ímpar de discutirmos diversos temas, compartilharmos experiências e buscarmos soluções
práticas”. 

A campanha “Valorização Profissional e Segurança da Paciente”, lançada na abertura do CMGO,
engloba um conjunto de vídeos que valorizam a profissão e asseguram que as pacientes recebam o
cuidado necessário e que merecem.

16º CONGRESSO MINEIRO DE
GINECOLOGIA E OBSTETRÍCIA (CMGO)

Premiações

Lucas Machado
Angélica Lemos Debs Diniz - Ophthalmic artery Doppler in the complementary diagnosis of preenclampsia: a
systematic review and meta-analysis. 
Autores: Pollyanna F. M. Vaz de Melo, Leonardo Roever, Tânia M. S. Mendonça, Fabrício da Silva, Costa, Daniel
Lorber Rolnik, Angélica L. D. Diniz.

Clóvis Salgado
Henrique Lima Couto - Cost Effectiveness Analysis of Digital Breast Tomosynthesis Added to Synthetic
Mammography in Breast Cancer Screening in Brazil. 
Autores: Henrique Lima Couto, Ludmila Peres Gargano, Vilmar Marques de Oliveira, Bertha Andrade Coelho,
Eduardo Carvalho Pessoa, Augusto Tuf Hassan, Agnaldo Lopes Silva, Linei Augusta Brolini Delle Urban, Luciano
Chala Fernandes, Nisha Sharma, Ritse Mann, Stuart A McIntosh, Fernando Zanghelini.

No primeiro dia do Congresso, Eduardo Cândido, diretor das vice-presidências e
regionais, prestou homenagem ao médico Guilherme de Castro Rezende, diretor de
ensino e residência médica da SOGIMIG que faleceu em fevereiro deste ano. A
diretora científica da SOGIMIG, Ines Katerina Cavallo Cruzeiro, anunciou o resultado
das premiações:



Ginecologia:
1º lugar - Literacia em Saúde: onde falha a contracepção?
Vitor Neves Batista; Ana Maria Guedes Barbosa; Anne Caroline Magalhães Oliveira; Eura Martins Lage;
Patrícia Gonçalves Teixeira

Obstetrícia:
1º lugar - Avaliação de Complicações maternas e feto-perinatais da dengue em
gestantes
Roberta Coutinho Vasconcelos; Lucas Oliveira Marques; Ana Christina De Lacerda Lobato

Paciente 4.0
Durante o Congresso, um dos destaques foi a reflexão sobre os desafios do "Paciente 4.0",
principalmente na Saúde da Mulher. Na conferência de abertura, Frederico Peret, diretor-
presidente da Unimed-BH, lançou uma importante reflexão tanto para os jovens profissionais,
que já são fluentes na narrativa digital, quanto para os profissionais mais experientes:
“Paciente 4.0 na Saúde da Mulher: Estamos prontos para recebê-los?”. A discussão girou em
torno da adaptação dos profissionais de saúde às novas demandas tecnológicas e
expectativas desse paciente conectado, que busca uma abordagem mais digitalizada e
personalizada no cuidado.

Treinamentos inéditos
Durante o Congresso, a SOGIMIG, em parceria com a empresa Ethicon - Johnson&Johnson,
ofereceu pela primeira vez o treinamento hands-on de Endosuturas em Black Box. Integrantes
de comitês técnicos da SOGIMIG lideraram essa iniciativa, onde estudantes e profissionais
receberam uma combinação de informações teóricas e práticas sobre sutura (cirurgia aberta)
utilizando fios em modelos inertes e habilidades em sutura laparoscópica em uma caixa
preta.

Além disso, no treinamento "Spikes", ministrado pelo ginecologista e obstetra Pedro Henrique
Tannuri Saraiva, do Hospital das Clínicas da UFMG, os participantes foram capacitados para
comunicar más notícias aos pacientes de maneira clara e eficiente. Este preparo é essencial
para garantir uma comunicação sensível e humanizada, melhorando a relação com o paciente
e assegurando que informações importantes sejam transmitidas de forma adequada,
minimizando potenciais prejuízos.

O prêmio “Guilherme de Castro Rezende”, que homenageia o diretor de ensino e
residência médica da SOGIMIG falecido em fevereiro deste ano, foi entregue aos sete
melhores trabalhos na categoria tema livre.



Casos Desafiadores
O médico e membro da diretoria da SOGIMIG, Márcio Alexandre Hipólito Rodrigues, mediou a
mesa-redonda “Casos Desafiadores na Residência Médica” em que, pela primeira vez,
ginecologistas residentes foram convidados a participar do painel.

Palestrantes internacionais
A videoconferência “AAS: quando indicar no ciclo pré e per gravídico?”, com o médico Daniel
Lorber Rolnik, inaugurou as palestras com convidados internacionais. Ana Bianchi (Uruguai)
palestrou sobre o impacto das novas tecnologias em ultrassonografia na Ginecologia e
obstetrícia. Natália Fernández Peri (Argentina) participou do Up Date com a palestra
“Replanteando el objetivo de la medicina reprodutiva”.

Simpósio Acadêmico
A primeira edição do evento ocorreu paralelamente ao congresso, foi um espaço dedicado à
atualização de estudantes e jovens profissionais. Com temas relevantes, como endometriose,
síndrome dos ovários policísticos e pré-eclâmpsia, o simpósio proporcionou uma troca de
conhecimento enriquecedora e contribuiu significativamente para a formação dos
participantes. As discussões foram lideradas por especialistas renomados, que
compartilharam suas experiências e conhecimentos, incentivando a pesquisa e a inovação na
área da Ginecologia e obstetrícia.



Nome:
MARILENE VALE DE CASTRO MONTEIRO

Ano de formatura: 
1987

Faculdade: 
FACULDADE DE CIÊNCIAS MÉDICAS DE MINAS GERAIS

Especializações, pós-graduação: 
DOUTORADO EM GINECOLOGIA PELA UFRJ

Motivo de ter escolhido se especializar em Ginecologia–obstetrícia: 
POR SER UMA ESPECIALIDADE COM VÁRIAS POSSIBILIDADES DE ÁREA DE ATUAÇÃO NA SAUDE
DA MULHER, VARIANDO DESDE A PARTE CLÍNICA, DE IMAGEM E CIRÚRGICA

Cidade onde mora:
BELO HORIZONTE

Trabalha em qual(is) serviço(s): 
FACULDADE DE MEDICINA DA UFMG E HOSPITAL MADRE TERESA

Drª Marilene Vale

CONHECENDO OS
ASSOCIADOS

Em quais atividades trabalha hoje em dia: 
GINECOLOGIA GERAL, UROGINECOLOGIA, CIRRUGIA GINECOLÓGICA E RECONSTRUTIVA DO ASSOALHO
PÉLVICO

Qual área se dedica? 
Eu me dedico a várias áreas: ao serviço público, ao ensino e ao consultório. Também estou envolvido
em associações de classe, como a Associação Brasileira de UroGinecologia e Asssoalho Pélvico
(UROGINAP) e a SOGIMIG. Além disso, faço parte de cooperativas, como a UNIMED.



Quer acrescentar algo? Quer deixar alguma mensagem?
Quer deixar alguma mensagem? A SOGIMIG tem propiciado ao jovem médico uma visão
mais realista da profissão Ginecologia e obstetrícia. Isso é mjuito importante para a
formação dos futuros profissionais que tem uma função fundamental que é cuidar da
saude da mulher. 
Ser ginecologista e obstetra é quase uma missão, com muito trabalho mas coom muitas
gratificações ao londo da vida profissional. 

Hobbies e atividades extra medicina
que gosta:
volei, atividades aeróbicas, cinema, música 

Família: 
casada e dois filhos

Como vê a Ginecologia-obstetrícia hoje:  
Como uma area da medicina completa, mas
desafiadora ao mesmo tempo. As mudanças que
ocorreram nos ultimos 15 anos têm afastado os
jovens médicos que queriam fazer gob, mas os
muitos que ainda querem e persistem a profissão,
tem paixão pelo que faz. Ainda é uma especialidade
que exige muita dedicação e tempo. 

Papel da SOGIMIG para o ginecologista-
obstetra:
A SOGIMIG tem um papel fundamental para os go. É um
sociedade que apoia os profissionais, provê informações
robustas e baseadas nas melhores evidências, discute a
atuação profissional sempre defendendo os go, promove
eventos de qualidade científica, propicia a capacitação e
é atuante em todo o estado. É uma sociedade
representativa de verdade.



Motivo de ter escolhido se especializar em Ginecologia - obstetrícia:
Me chamou a atenção a importância da especialidade

Cidade onde mora: 
Teófilo Otoni

Trabalha em qual(is) serviço(s): 
Consultório particular. 

Em quais atividades trabalha hoje em dia: 
Coordenador do programa de prevenção do câncer do colo do útero em Teófilo Otoni e região (SUS).
Este programa é responsável pela avaliação colposcópica e cirurgias de alta frequência na região
(hoje com 1178 CAFs e 456 pacientes com câncer invasor em seguimento).
Além disso sou membro do conselho administrativo da Unicred e conselho técnico-ético da Unimed.
Estou aposentado pelo Ministério da Saúde e INSS.

Outros destaques: 
Diplomado com o mérito médico pela Academia Mineira de Medicina pelo trabalho sobre o câncer
do colo do útero. Médico destaque do interior pela AMMG, SMMG e CRM.

Nome:
Agildo Pereira Leal
 

Ano de formatura:
1969

Faculdade:
UFMG 

Especializações, pós-graduação: 
Ginecologia e Obstetrícia Hospital das Clínicas
UFMG e Santa Casa BH
Ginecologia: Serviço Professor Lucas Machado
Obstetrícia: Serviço Professor Mário Dias Côrrea

Dr Agildo Pereira 

CONHECENDO OS
ASSOCIADOS



Quer acrescentar algo ou deixar alguma mensagem:
Gostaria que a SOGIMIG realizasse mais ações e eventos no Nordeste Mineiro e especialmente em
Teófilo Otoni que é referência na região.

Relação com a SOGIMIG:
Fui sócio desde o início, trabalhei com várias diretorias e
participei da organização do IX EMGO (Encontro Mineiro de
Ginecologistas e Obstetras). Também fui vice presidente
regional do Nordeste Minas gerais por vários anos.

Como vê a Ginecologia-obstetrícia hoje: 
Apesar de toda evolução técnica vejo que as
faculdades não estão preparando adequadamente os
médicos. Um exemplo é a assistência ao parto
vaginal que não é um assunto bem dominado pelos
novos médicos.

Hobbies: 
Futebol e sinuca



Motivo de ter escolhido se especializar em Ginecologia - obstetrícia:
·Sempre foi a área de meu interesse, influenciada no internato pelo Dr.Haroldo Fernando Camargos
resolvi com conhecimento e ciência tentar atuar junto as mulheres, ajudando-as e tentando
conhecer a alma feminina e seus mistérios!

Cidade onde mora: 
Moro em Lavras- mg sul de minas, onde prático a medicina (G.O.) desde 1983.

Trabalha em qual(is) serviço(s): 
·consultório e santa casa de misericórdia de lavras.
·Em quais atividades trabalha hoje em dia: trabalho em meu consultório atendo particular e
convênios e na santa casa de misericórdia de lavras em procedimentos ginecológicos.

Qual área se dedica: 
Trabalhei por 40 anos em plantões e ambulatórios da santa casa de misericórdia de lavras, fui a
fundadora do serviço de Ginecologia e obstetrícia deste hospital em 1983 durante mais de 20 anos,
fui a diretora desse serviço sendo a santa casa de misericórdia de lavras, serviço público e privado.
Hoje tenho a felicidade de ver este serviço próspero com grande corpo clínico e uma das melhores
maternidades do sul de minas. Fui uma das fundadoras da Unimed Lavras, e sou cooperada e presto
ainda meus serviços nesta cooperativa (cooperada fundadora).

Nome:
Tania Mara Giarolla de Matos

Ano de formatura:
1979

Faculdade:
UFMG 

Especializações, pós-graduação: 
·Residência em Ginecologia e obstetrícia.
·Pós graduação em sexologia clínica.
·Pós graduação em metodologia do ensino superior.

Drª ·Tania Mara 
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Em associações de classe trabalhei em várias:  
Associação médica de lavras onde fui diretora científica, vice-presidente e representante junto a
AMMG por vários mandatos. Membro do conselho universitário da (Universidade Federal de Lavras)
por várias vezes. Diretora da santa casa de misericórdia de lavras em vários mandatos diversos
cargos, diretora clínica, diretora da maternidade, secretaria, membro de todos os conselhos fiscais e
ético-técnico. É claro na querida SOGIMIG a associação onde mais atuei: diretora social, diretora
científica, secretaria, 1º secretaria, conselho consultivo e a primeira vice-presidente do interior. Fui
diretora regional muitos anos e vice-presidente da região sul muitas vezes. Vem daí o amor a essa
instituição que vejo crescer a atuar!

Agora com o SOGIMIG EM MOVIMENTO vejo o futuro que chegou!



Como vê a Ginecologia-obstetrícia hoje: 
Na minha vida pude vivenciar várias etapas da Ginecologia e obstetrícia e da SOGIMIG que nos representa e presenciei
grandes mudanças, novos padrões e conceitos, com muito progresso tecnológico e científico, mas também com um
distanciamento médico e paciente.

Papel da SOGIMIG para o ginecologista-obstetra: 
Na janela da história vi a Ginecologia e obstetrícia crescer e se agigantar com advento da tecnologia com: ultrasson,
ressonância e todo o desenvolvimento da informática, aparelhos modernos e conhecimento crescente com informação
imediata! Vi o surgimento de novas formas de saber, aprender e fazer.

Vi também o aumento exponencial de escolas médicas e o surgir de muitos médicos. Infelizmente presenciamos também
o distanciamento da relação médico-paciente, da pouca importância do exame clínico, anamnese e com isso surgi o
aparecimento de profissionais pouco preparados e com senso ético pouco desenvolvido. Mas vi também muitos munidos
deste mesmo senso aliado a conhecimentos incríveis desenhando sua trajetória para o bem da especialidade. 

Assim vejo hoje essa SOGIMIG EM MOVIMENTO, mais uma vez levando ao interior um pouco mais da nossa sociedade.

Quer acrescentar algo? Quer deixar alguma mensagem?
Espero ver crescer o número de associados, especialmente no interior para juntos relembrarmos nosso Slogan: “ O interior
é forte”, com certeza que o futuro está aqui e são vocês, desejo que nossa especialidade conquiste a cada dia mais o valor
que merece. 

Hobbies e atividades extra medicina que gosta:
Minha vida, minha família, amigos, minha profissão que amo
e claro ELAS minhas pacientes que caminham comigo e que
desenvolvemos laços de amizade! Mas, com certeza a
doçura vem dos pequenos netos, minha alegria, adoro viajar
e conhecer outros povos, lugares, costumes e quem me
conhece sabe que adoro estar em um congresso da nossa
especialidade em qualquer parte do mundo, mas se for da
SOGIMIG melhor!

Família: 
Casada há 44 anos com Nilson Gonçalves de Matos,
construímos uma linda família.

Filhos:
Lucas Giarolla Gonçalves de Matos hoje, vice-presidente
da região sul da SOGIMIG, que seguiu minha
especialidade e fez endoscopia ginecológica e mestrado
na UFMG, hoje professor na UFLA e diretor da
maternidade da santa casa de misericórdia de lavras,
casado com Suellen e pai de Lorenzo e Marcelo.
Proprietário da Tenuta Giarolla.

Luciana Giarolla de Matos, pediatra, pneumologista e
alergista pediátrica, também professora na UFLA e
membro do corpo clínico da santa casa de misericórdia
de lavras, com um consultório nesta cidade e
proprietária de uma clínica de vacina ( Dose de Amor),
casada com Mateus e mãe de João e Henrique.



Motivo de ter escolhido se especializar em Ginecologia - obstetrícia:
Escolhi a Ginecologia e Obstetrícia por ser uma especialidade clínica-cirúrgica, me permitindo
conhecer profundamente a fisiologia da mulher em todos os momentos da vida, além de me dar a
adrenalina necessária de um atendimento obstétrico de urgência.
Me apaixonei pelo estudo da Endocrinologia Ginecológica em todas as suas nuances ainda na
Residência Médica, no Hospital Odilon Behrens. E, a partir daí me vi envolvida cada vez mais com
uma busca incessante por conhecimento nesta área.

Cidade onde mora: 
 Belo Horizonte 

Trabalha em qual(is) serviço(s): 
Faculdade Ciências Médicas de Minas Gerais (FCMMG)
Consultório

Em quais atividades trabalha hoje em dia: 
Professora do Departamento de Saúde da Mulher da FCMMG
Coordenadora das disciplinas de Saúde da Mulher I e II da FCMMG
Membro do Comitê de Endocrinologia Ginecológica e Climatério da SOGIMG
Instrutora do Curso de Emergências Obstétricas da SOGIMIG
Instrutora do curso FCCS-OB (Fundamental Critical Care Support: Obstetrics) Society of Critical Care
Medicine US / SOMITI 

Nome:
Arlene Fernandes 

Ano de formatura:
1997

Faculdade:
UFMG

Especializações, pós-graduação: 
Residência em Ginecologia e Obstetrícia pelo Hospital Municipal Odilon Behrens
Especialista em Ginecologia e Obstetrícia pelo Hospital Municipal Odilon Behrens
Título de especialista em Ginecologia e Obstetrícia (TEGO)
Mestrado em Reprodução Humana na Faculdade de Medicina de Ribeirão Preto/ USP
Pós-graduação em Educação na Saúde pela FCMMG em curso

Drª Arlene Fernandes 

CONHECENDO OS
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Qual área se dedica? 
Consultório, Ensino, SOGIMIG 



Como vê a Ginecologia-obstetrícia hoje: 
A especialidade vem mudando muito nos últimos anos, trazendo avanços importantes na Saúde da Mulher, tanto
no campo da Ginecologia quanto da Obstetrícia, abrindo novos campos de atuação, permitindo ao Ginecologista e
Obstetra uma ampla gama de escolha em subespecialidades. 
Como se trata de uma especialidade básica, o campo nunca estará saturado, especialmente para profissionais
compromissados com o atendimento da mulher.
Estamos vivenciando um envelhecimento da população brasileira, a projeção é que em 2050 teremos mais de 50%
da população feminina no climatério, que representa hoje mais de 1/3 da vida da mulher. Neste contexto o
Ginecologista tem um papel fundamental na melhora da qualidade de vida das mulheres na senilidade. 
Infelizmente vejo uma queda na qualidade da assistência à mulher, muitas vezes relacionadas ao trabalho
exaustivo, imposto por algumas concessionárias de Saúde, outras vezes pelo grande movimento observado nas
Maternidades públicas ou privadas. E a grande perdedora desta política desumana de atendimento a qual o
médico é compelido a praticar é a paciente.
Diante deste quadro estamos vendo um crescente número de profissionais, iludidos por uma possibilidade de
maior remuneração e status, utilizando-se de técnicas sem qualquer respaldo científico causando danos, muitas
vezes irreversíveis, à saúde da mulher que foi a sua procura desejando apenas o bem-estar e melhora da saúde.
Mas ainda acredito muito numa Ginecologia e Obstetrícia pautada pela Ética e guiada pela Moral. Temos
excelentes exemplos deste compromisso em Minas Gerais!

Papel da SOGIMIG para o ginecologista-obstetra: 
A SOGIMIG é uma instituição que visa promover a atualização contínua dos Ginecologistas e Obstetras, sempre
atenta ao que há de novo na especialidade.
Além disso promove discussões importantes acerca da Ética, combatendo fake news e enfatizando o
conhecimento baseado em evidências científicas de qualidade.
A participação da SOGIMIG na sociedade é intensa e isto me encanta, precisamos levar informações também ao
público leigo, muitas vezes bombardeados por informações de baixa qualidade vistas nas redes sociais.

Hobbies e atividades extra medicina que gosta:
Faço aula de canto na School of Rock onde posso me perder
numa área completamente diferente do meu cotidiano. É
interessante ver o quanto isto me abre a mente para novas
ideias. E assim, trabalhando a voz, tive uma grande ajuda em
sala de aula, já que dedico muito tempo a aulas teóricas e de
metodologias ativas de aprendizado.
Pratico yoga quase que diariamente, o que me serena a
mente inquieta e me torna mais flexível a aceitar as
mudanças contínuas na vida.
Sou uma leitora voraz! Faço parte do clube de leitura
@Li.vro.me onde discutimos todo tipo de literatura nacional
e internacional, clássica ou contemporânea. É maravilhoso o
universo dos livros!

Família: 
A família é a base de tudo. Não tive filhos por
opção, mas isso não me afastou da
maternidade… São 11 afilhados! E, sim, eu
participo da vida de todos eles de forma intensa!
Meus pais e irmãos são minha fortaleza. Meus
sobrinhos, que, claro, também são meus
afilhados, são minha razão de tudo.
Meus amigos são o sustento da alma.



Em quais atividades trabalha hoje em dia  Qual área se dedicou na carreira?

Tivevários mestres na carreira mas a pessoa que mais me influenciou foi o Dr Joao Pedro Franco da
Fonseca que atuava na Maternidade Odete Valadares e Maternidade Octaviano Neves.

Permaneço em atividades assistencial e ensino

Ano de formatura:

Faculdade:

Você se espelhou em algum colega? Teve
alguém como referência na carreira?

1979

Faculdade de Medicina da UFMG
Residência, especializações, pós-graduação: 
Residencia em Ginecologia e Obstetricia na Maternidade Odete Valadares
Titulo de Especialista em Mastologia pela Sociedade Brasileira de Mastologia
Area de atuação em Mamografia pela Sociedade Brasileira de Mastologia
Mestrado Na faculdade de Medicina da UFMG
MBA Gestao em Saude pela Fundação Getulio Vargas

Antonio
Fernandes Lages

MEMÓRIA
SOGIMIG

Atualmente atendo consultório na área de Mastologia e sou preceptor de Residencia na Maternidade
Unimed Grajau. Atuo ainda em Residencia Medica sendo o Presidente da Comissao Estadul de
Residencia Medica de Minas Gerais, participo da AREMG (Associação de Apoio a Residencia Meidca
de Minas Gerais) onde coordeno o Processo Seletivo Unificado de Residencia Medica de Minas
Gerais (PSU MG) desde sua criação em 2009 e a implantação da Formação por Competencias na
Residencia Medica e leciono no Internato da Faculdaded e Ciencias Medicas de Minas Gerais

Qual área se dedica?

A GO tem evoluído muito principalmente nas áreas de atuação. Em relação a Obstetricia infelizmente tem
sido uma área de muitos conflitos onde os aspectos técnicos tem sido substituídos por discussões políticas
ideológicas e ate briga de classes numa tentativa de substituir trabalho em equipe por briga de classes.
Vemos que o discurso tem se pautado em julgar toda a especialidade com base em ma atuação de alguns
profissionais com prejuízos para a população atendida

Como você avalia a evolução da GO do início até hoje?



Atividades extra medicina:

Alguma curiosidade que queira contar sobre a sua carreira?

Pai e filhos médicos. Esposa enfermeira. Comente 
Sou o primeiro da família a atuar na área de saúde e agora seguido por meu filho Victor que esta
no sexto ano de Medicina

Foi muito interessante, e considero como a minha contribuição para a Ginecologia. Participei de varias
diretorias anteriormente ate achar que poderia assumir a presidência, e recebi amplo apoio dos colegas

Fora da Medicina gosto de ler, viajar e fazer carpintaria que era a profissão do meu pai. Me arrisco ainda na
cozinha, fazendo Paes e bolos. Um dia me questionei: mimha mae está idosa e doente, será que nunca mais
vou comer um bolo, uma broa ou um pão como só ela faz? Completei o pensamento “tantas pessoas
analfabetas (não em sentido pejorativo) cozinham tão bem porque eu nao conseguiria? E na base da tentativa
e erro acabei conseguindo e entendendo que a receita é apenas o primeiro passo.... tem muita arte envolvida.

Eu achava que seria difícil ficar em Belo Horizonte pois não conhecia ninguém na área de saúde mas as portas
foram se abrindo durante a residência quando passei a ser notado pela capacidade de trabalho e
comprometimento com a especialidade. No final da Residencia fui convidado a dar plantão na Maternidade
Octaviano Neves e logo em seguida fui o primeiro não proprietário a assumir cargo na diretoria e também
coordenadar a Residencia naquela instituição.

MEMÓRIA
SOGIMIG

Família:

Como foi a experiência de presidir a SOGIMIG:

Nossa prioridade foi consolidar a Sociedade ampliando numero de sócios, convencendo os colegas de quanto era
significativo participar ativamente da SOGIMIG. Investimos ainda na interiorização, valorizando as regionais e
tentando reconquistar principalmente ares próximas a São Paulo que tinha forte relacionamento com a Ginecologia
paulista como Uberaba, Uberlandia, Itajuba, Pouso Alegre, Varginha, Alfenas e Poços de Caldas e também cidades
polo de Minas Gerais como Juiz de Fora, Montes Claros, Divimoplolis, São Joao Del Rei, Lavras, Governador
Valadares.
Introduzimos ainda atividade assistencial voluntaria durante os EMGOs assim em Porços de Caldas durante o
EMGO 2000 houve um mutirão de assistência a gestação de alto risco em que os médicos locais agendaram as
pacientes de risco para o período e foram orientados por colegas da área e em no EMGO de Ouro Preto realizamos
um mutirão de diagnostico de câncer de mama em que mais de 700 mulheres forma examinadas. No EMGO de Bh
criamos os cursos práticos em que serviços de referencia em Belo Horizonte receberam colegas do interior para
cursos práticos na área de Medicina Fetal, Ultrassom, Videolaparoscopia, UroGinecologia e Infertilidade.

Realizações durante a sua gestão da SOGIMIG:

O que posso dizer é que vida associativa traz muita satisfação embora seja uma luta constante para
difundir que qualquer Sociedade é feita de pessoas, não possuindo vida propria . Muitas vezes ao
ouvir que a “A associação Medica não faz nada” eu respondia “Realmente a associação Medica é
apenas um prédio e não consegue fazer nada por ninguem. O que pode fazer é um conjunto d
epessoas. Voce já foi lá tentar participar?”

Quer deixar alguma mensagem para o associado?



A partir de 2025, o Congresso Mineiro de
Ginecologia e Obstetrícia será realizado

em setembro. E a edição do ano que vem
já tem datas definidas: 10,11,12 e 13 de
setembro de 2025. Não fique de fora !

CALENDÁRIO DE
EVENTOS



Resumo da sua trajetória na medicina

Se espelhou em algum médico(a) ?

Onde trabalha atualmente

Formado em Junho de 1993 na UFMG, Residência Médica
em GO no Hospital Mater Dei 1994-1995, R3 em Endoscopia
Ginecológica na Faculdade de Medicina do ABC 1996.
Diretor Integração e Mercado 2006-2009 na Unimed
Governador Valadares , Diretor Presidente 2009-2012 na
Unimed Governador Valadares. Diretor Financeiro Unicred
Leste Mineiro de 2012-2020. Diretor Administrativo do
Hospital Unimed Governador Valadares de 2018 a 2022 

Me inspirei no Dr Carlos Alberto Zambelli pai dos meus
amigos Heverton e André Pettersen, um ginecologista e
obstetra de conhecimento médico impar, cirurgião
excepcional, ético, e cuidadoso com suas pacientes, colega
sempre disponível e presente no dia a dia da sua família. 

Consultório particular e Hospital Unimed Governador Valadares 

Carlos Eduardo de
Miranda Pimentel 

ALÉM DA
GINECOLOGIA
E OBSTETRÍCIA

Como é a sua experiência com a SOGIMIG

desde a época da residência sempre tive um carinho muito grande pela SOGIMIG, éramos incentivados
a fazer trabalhos científicos para apresentar no EMGO e sempre participar dos eventos promovidos
para atualização cientifica. Ao retornar para Governador Valadares me filiei a SOGILESTE um braço da
SOGIMIG na região, com eventos bianuais. Para nós do interior a SOGIMIG representa oportunidade de
defesa profissional, atualização medica e network com os melhores profissionais do estado de MG. 

Como e quando começou a se interessar ser piloto de avião? 

No final do ensino médio eu fiquei em uma encruzilhada entre fazer medicina e ser piloto de avião na
aeronáutica, já tinha o sonho de pilotar. O interesse pela medicina foi maior e uma decisão acertada
pois me realizei profissionalmente como Ginecologista e Obstetra. 



Como é a preparação para os vôos? 

Em 2015 vi a possibilidade de enfim realizar o sonho de ser piloto e comecei a fazer curso teórico para
piloto privado. Em outubro de 2016 com apoio de minha esposa Ana Paula Pimentel conseguimos adquirir
nossa aeronave de 4 lugares, um Cessna 172RG. Agora com um meio de transporte mais rápido me
inscrevi no curso pratico do aeroclube em Pará de Minas, onde fazia várias horas de instrução no fim de
semana, para cumprir todas as exigências da ANAC. Em setembro de 2017 finalmente conquistei minha
licença de Piloto Privado. O fato de ser médico cirurgião me ajudou muito na aviação, pois ambos exigem
disciplina, prática, atualização constante, foco, estar preparado para às incertezas e nunca entrar em
pânico. 

Após decidir a data e o destino, temos de consultar o Rotaer para ver as condições dos aeródromos de
partida e destino, ver se tem alguma orientação especial para os mesmos, se tem alguma elevação no
entorno do aeródromo 
Consultar a metereologia para saber se as condições estão favoráveis ao tipo de vôo pretendido.
Calcular o consumo de combustível, saber se tem abastecimento no aeródromo de destino, calcular o
peso dos passageiros e da carga ( para fazer peso e balanceamento da aeronave). No dia do voo
sempre temos de fazer a inspeção e cumprir um check list pré-voo, para acionamento da aeronave e
assim por diante em todas as etapas do voo. 

ALÉM DA GINECOLOGIA E
OBSTETRÍCIA

Você pilota a noite? 
Apesar de minha aeronave ser homologada para voos
noturnos e por instrumento, ela é monomotora, por
isso evito as viagens noturnas, pois em caso de
alguma pane teríamos mais dificuldade de identificar
um local adequado para o pouso de emergência. 

Já passou algum “aperto”? 

Gracas a Deus não! 

Você se dedica a essa atividade por quanto
tempo? 
Há 8 anos 

É mais fácil ser médico ou piloto? 

Qual é o seu conselho para um ginecologista e
obstetra que queira se iniciar na pilotagem? 
Procurar um ótimo aeroclube, estudar e dedicar tanto a parte teórica quanto
pratica. Persistência, disciplina e foco. 

Nenhuma das duas é fácil. Todas as duas
profissões tem seus desafios e sua beleza. O
prazer de voar e comandar a aeronave é
inigualável, te dá uma liberdade enorme e uma
sensação de paz quando está cruzando o céu! 



Como vê a Ginecologia e obstetrícia no futuro?
Com o fechamento da Maternidade Santa Terezinha em Gov Valadares, optei por parar a Obstetrícia há 6
anos atrás. Foquei mais na cirurgia ginecológica, em especial Videolaparoscopia e Vídeohisteroscopia. O
exercício da Obstetrícia sofreu uma grande transformação e as redes sociais hoje exercem uma pressão
muito grande nas gestantes e nos obstetras. Aguardamos a democratização do acesso a cirurgia robótica, e
a inclusão da inteligência artificial no dia a dia da medicina.

ALÉM DA GINECOLOGIA E
OBSTETRÍCIA

Fale um pouco da sua família
Meus pais Carlos e Norma eram padeiros, sou o filho mais velho de 4 filhos e o primeiro médico da família.
Minha esposa Ana Paula da Silva Pimentel é dermatologista, formamos juntos em 1993, nos casamos em
1997 e mudamos para GV. Temos duas filhas: Paola Miranda hoje no 10º período de medicina e Júlia
Miranda no 7º período de engenharia de automação. Com o exercício da medicina conquistamos a realização
profissional e financeira. A vida nos proporcionou mais que imaginávamos, inclusive uma linda família e a
oportunidade de voar !


